



SUSCRIPCIÓN

Trimestre	1,50	Ptas.
Semestre	3,00	
Año	6,00	

EL AGRARIO

Órgano de la Unión Agraria Provincial

Redacción y Administración:
Pi y Margall, 11

Toda la correspondencia al Director

UN ACTO TRASCENDENTAL

El Congreso de la Unión Agraria provincial

A la opinión pública

El domingo próximo se celebrará el anunciado Congreso de la Unión Agraria, en el que quedará definido el programa de los agricultores alicantinos, sirviendo de norma para el resto de la nación.

La importancia de este acto no necesitamos hacerla destacar, pues marca un jalón trascendental en el camino de salvación de nuestra agricultura.

Las cosas del campo ya no son despreciadas por los de las capitales, sino que merced al esfuerzo de los agricultores pasan hoy a ocupar el primer plano de las preocupaciones nacionales.

El ilustre jefe del partido liberal, señor conde de Romanones, acogerá nuestras aspiraciones, incorporándolas al programa de dicho partido, permitiendo con ello que puedan ser una realidad en plazo breve.

Ante este hecho tan importante, todos los agrarios debemos cooperar con el mayor entusiasmo a darle realce y brillantez, demostrando nuestra organización y nuestra fuerza.

La Unión Agraria no es un partido política; es una conjunción de elementos y entidades encaminadas a estudiar y resolver los problemas fundamentales de la vida nacional, y por ello tiene la simpatía y la colaboración de grandes núcleos de opinión que no son agricultores propiamente dichos. A todos ellos invitamos también al acto del domingo, que es el comienzo de la renovación de los antiguos partidos con savia y orientación nuevas y organizaciones democráticas nacidas de abajo a arriba.

Todas las personas sensatas y de buena voluntad deben contribuir a este movimiento renovador, saliendo de su indiferencia y apatía, que tanto contribuyen a que pasen los años y los lustros sin acometer la solución de los problemas políticos, económicos y sociales que presenta la vida nacional.

Los agrarios hemos marcado el cauce a seguir, realizando una labor positiva de progreso y mejoramiento social mediante los Sindicatos y Cooperativas y saliendo ahora a la vida política en momentos de general indecisión.

Que sigan nuestro ejemplo todos los ciudadanos conscientes de su responsabilidad y conocedores de las circunstancias difíciles por que atraviesa la Patria.

¡Canalejas!

España, Valencia, Castellón, Alicante...

Europa le recuerdan con dolor, con profunda pena: en el relicario de los afectos y de la gratitud, en nuestros corazones, guardamos para aquel ilustre ciudadano, encarnación vivísima de la democracia, verdadero símbolo de la libertad, para el gran patriota que dio su vida por España, guardaremos digno los que somos valencianos, castellonenses, alicantinos, españoles al fin, gratitud, cariño y amor hacia aquel gran Canalejas que con tanto interés se preocupó de la región levantina y con predilección bien marcada y manifiesta por Alicante y su provincia.

Para sus hijos, para los hijos de Canalejas, tiene y tendrá Alicante y su provincia la consideración, el cariño acogedor, reflejo fiel del sentimiento noble y sincero del pueblo y en memoria del que les dió el ser.

Próximamente, el domingo día 9, visitará nuestra ciudad el duque de Canalejas; Alicante y mayormente los que nos preciamos de verdaderos y sinceros liberales, los que practicamos la democracia que con tan cívico ejemplo nos enseñó su padre, los que sabemos y queremos respetar toda idea por ex-

trema que sea, los que queremos y sentimos el mutuo respeto para la libre exposición de programas e ideas dentro de la más estricta justicia y respeto, tributaremos un caluroso y sincero aplauso a la llegada a nuestra ciudad, al hijo del que en vida fué don José Canalejas Mendez.

Los tiempos pasan sí, es verdad, pero la gratitud, el afecto no pueden olvidarse; el duque de Canalejas es el hijo de Canalejas.

E. MIRALLES

Han dejado de ser alcaldes de Novelda y Monóvar dos prestigiosas personalidades, de conducta moral intachable y de enorme ascendiente social en dichas poblaciones. Su posición independiente, su labor al frente de los respectivos Municipios y el amor de sus convecinos son la ejecutoria honrosa que ostentarán siempre.

EL PROGRAMA DE LOS AGRARIOS

El Congreso de la Unión Agraria no es un acto más en el que se van a pronunciar unos cuantos discursos floridos o halagadores de los muchedumbres. Es, por el contrario, un acto serio en el que se van a concretar las aspiraciones de los agricultores en el orden político, el económico y el social, deducidas de las realidades nacionales vividas y sentidas por los hombres en contacto con el solar patrio.

Los agrarios no nacemos a la vida pública en un momento de efervescencia nacional, de improvisación; somos hombres que hemos luchado con los problemas del campo español y que conocemos sus necesidades, las cuales padecemos y sufrimos diariamente.

Nuestro programa, pues, no es obra de leguleyos ni de teóricos; tampoco es lo es de exaltados, ni de retóricos; es un camino construido piedra sobre piedra en vista de las necesidades de la vida nacional y que marca la orientación a seguir por los que de veras desean el progreso patrio, el mejoramiento de las clases modestas y la instauración de un régimen justo en el orden complejo de la política económico-social.

Siendo la tierra el principal medio de producción, deseamos que se cultive debidamente, dando estímulos para que se intensifique su explotación, llegando a expropiar los latifundios susceptibles de mejor aprovechamiento para que hacia ellos derive la emigración que hoy sale de nuestra Patria.

Queremos que los obreros del campo disfruten de los mismos beneficios sociales que los de la industria y que se favorezcan sus Mutualidades para la enfermedad, vejez, invalidez, etcétera. Igualmente deseamos que se facilite su instrucción y que una mayor productividad del suelo y un régimen justo de arrendamientos y aparcerías permitan mejorar su situación económica.

Consideramos indispensable que se fomente la Asociación de los agricultores en Sindicatos y Cooperativas para poder utilizar los progresos técnicos y económicos, logrando intensificar la producción y facilitar el comercio y la exportación de nuestros productos.

El Crédito agrícola es una de las palancas mayores del progreso en el campo y por ello deseamos que se amplíe e intensifique su actuación, hoy muy reducida. Haciendo derivar hacia la agricultura una gran parte de los capitales que permanecen improductivos o se dedican a favorecer industrias exóticas, lograremos mejorar la producción agraria y, por lo tanto, la vida de una gran parte de la nación.

El Régimen arancelario lo consideramos también cuestión fundamental y estimamos indispensable moderar cada vez más las tarifas aduaneras, que dificultan la exportación de nuestros productos y encarecen la vida de todas las clases sociales.

Un régimen de exención de impuestos, de primas, de facilidades de transporte, etc., permitiría a nuestra industria abaratar el coste de producción y competir con los productos extranjeros sin aumentar los precios en el interior.

Prestaremos los agrarios especial atención a los Presupuestos del Estado, pues ellos contribuyen poderosamente a orientar la vida nacional. Es inexplicable que en un Presupuesto de gastos de más de 3.500 millones de pesetas, a la Agricultura se dedican menos de 20. No es justo que la mayor parte de los ingresos de la nación se obtengan por medio de impuestos indirectos, que gravan y encarecen la producción, y que los directos no sean progresivos. Las rentas y beneficios pequeños deben estar exentos, pero, en cambio, las grandes ganancias deben recargarse con un impuesto progresivo, si es preciso.

Por lo que a problemas especiales se refiere, defenderemos el criterio de los organismos competentes, Confederación Nacional de Viticultores, Asociación de Olivareros, Naranjeros, etc.

Las cuestiones de educación y cultura merecerán también preferente atención de los agrarios, con el fin de hacer asequible a las clases más modestas un mínimo de instrucción y facilitar el acceso a los grados más elevados de la cultura a los jóvenes capacitados y desprovistos de medios.

Por último, en cuestiones internacionales los agricultores propugnamos por el pacifismo y la cooperación de todas las naciones, porque consideramos que los antagonismos entre unas y otras y las guerras de ellos derivadas, son siempre un perjuicio enorme para toda la Humanidad.

Nuestro ideario es, pues, democrático y progresivo, tendiendo a dar un mínimo de independencia y bienestar a todos los ciudadanos, asentando el mejoramiento social sobre bases sólidas y trabajando sin efectismos ni precipitaciones, para lograrlo en el plazo más breve posible.

Pascual CARRION

La gobernación del país necesita de la colaboración de todos los ciudadanos. El que no acude a defender su ideología y sus intereses, no se debe quejar si no son atendidos debidamente.

LA EXPLANADA

Contestando a «un alicantino»

Días pasados insertó «La Voz de Levante» una carta abierta en la que llamaba mi atención, como alcalde accidental, para que pusiera los medios a fin de evitar que los mozalbetes apedrearan las palmeras y que la poda se hiciera con mesura; y tan de acuerdo estoy con ese anónimo alicantino, que puedo asegurarle que tantas veces como se ha tratado de la subasta de los dátiles y de la corta de las palmas, en el Ayuntamiento he sostenido que lo primero era un absurdo atentado contra el ornato, y la poda despiadada una insigne felonía.

En todas las poblaciones modernas que se preocupan un poco de la estética, buscan para el adorno de las calles árboles frutales o que den flor.

Sin ir muy lejos, en nuestra vecina capital del Reino, se han arrancado los plátanos y olmos de la calle Colón, y en su lugar han plantado naranjos, y al hacerlo así, no será para aprovechar el fruto como fuente de ingreso del Erario municipal, sino pensando en la belleza que ha de ofrecer en una gran vía un naranjo en plena floración de azahar o con la naranja pendiente de sus ramas.

Allí no se han puesto carteles y, sin embargo, puede asegurarse que no se tocarán las naranjas, como no se tocan hoy las flores de magnolia que embalsaman el ambiente de la plaza Rey Don Jaime.

Volviendo a nuestra tierra, yo me opondré tenazmente a la venta de los dátiles de la Explanada y de los demás paseos, así como a la poda desmesurada de las palmas; pero entiendo que todos los alicantinos debemos constituirnos en fervientes defensores del árbol, y cuando alguno de esos mozalbetes se dedica a la pedrea de los dátiles, intervenir para evitarlo, en la seguridad de que con ello realizamos una labor de cultura.

En mi breve etapa el frente de la Alcaldía, he procurado estimular el celo de la Guardia Urbana, encargando muy especialmente la persecución de tales hechos; y como concejal, he de mantener siempre el mismo criterio. El anónimo comunicante tiene, pues, en mí un entusiasta colaborador.

Juan LLORCA PILLET

Inauguración de una Sociedad

En días pasados tuvo lugar la inauguración del Montepío y Círculo Instructivo de obreros del Puerto, instalado en un magnífico local de la calle de San Idelfonso, por la Previsión Patronal.

El acto revistió gran brillantez, al cual asistieron don Juan Llorca Pillet en representación de la Alcaldía, el director de la Junta de Obras del Puerto señor Sánchez Guerra, presidente de la Asociación de la Prensa, el señor comandante de Marina y otras personalidades cuyos nombres sentimos no recordar.

Hubieron discursos en los que se puso de manifiesto la importancia que reviste para la clase trabajadora del Puerto el Montepío creado y las ventajas que reporta.

Al finalizar el acto los invitados fueron obsequiados con un espléndido «lunch» que luego se hizo extensivo a los trabajadores que acudieron en gran masa a la inauguración del Centro, entre los que reinaba la más cordial camaradería.

Vida deportiva

El domingo contendieron en el Campo de la Gimnástica los equipos reservas de esta localidad organizado por la Alianza F. C.; C. D. Los Angeles y Alianza F. C., quedando vencedor este último por dos goals a uno.

En el campo del Villafranqueza F. C., se libró un partido amistoso entre el titular y el Júpiter C. D., resultando tan accidentado que los jugadores del Júpiter tuvieron que abandonar el campo antes de la hora reglamentaria, debido ello a la forma que tienen de marcar los goals los jugadores de Villafranqueza y de arbitrar el presidente del mismo club.

En el campo del Lucentum

El sábado se jugó un partido amistoso entre el Lucentum y el Júpiter, resultando el Júpiter con una victoria de 2 a 1.

El partido resultó bastante reñido, jugando el Lucentum con diez jugadores.

El goal del Lucentum fué marcado por Serral y los del Júpiter por Chordá y Pastor.

Ayuntamiento

Para conjurar en parte la crisis de trabajo que se deja sentir en nuestra capital, el alcalde accidental don Juan Llorca Pillet ha publicado un bando en que se da un plazo de diez días a los propietarios de solares para que procedan a construir las cercas correspondientes.

Asimismo ha presentado una moción a la Permanente, que fué aprobada por unanimidad, proponiendo que se condonen los arbitrios municipales de las obras de blanqueo, enlucido y reparación de fachadas.

Nos parece un acierto tales medidas, que ponen de manifiesto el interés de nuestro amigo señor Llorca en favor de la clase proletaria.

Alicantz, debe recordar el gran impulso que su urbanización alcanzó, cuando tuvo el influjo d.l gran Canalejas.

Está demostrado, que los grandes avances en todos los órdenes que dan los pueblos, aparte de lo que de sí da el país (ejemplo, Valencia), tanto más influye lo que recibe del Poder (ejemplo, Sevilla). A Alicante y su provincia, ¿le conviene vivir sin padrino?



Bodega Cooperativa de Monóvar. Vista general interior.

AGENCIA DE POMPAS FÚNEBRES

"La Central"

Gran surtido en Coronas.—Taller de construcción de Taudes

Plaza de Ruperto Chapí, núm. 5 y

Calle de Castaños, 30.—Teléfono núm. 103

Ideal Artístico

Elegante y cómodo Salón servido por Señoritas. El más concurrido de los de Alicante.

Aperitivos y licores de las mejores marcas.

Plaza de Chapí, esquina a la calle de Bailén.

Bodega

Cooperativa de Monóvar

VINOS TINTOS EXCELENTES

Vinos claretes de calidad superior

El Momento actual

Toda la actualidad política gira en torno de la personalidad de don Santiago Alba, y se afirma rotundamente que todas las personalidades y prohombres están identificados y en absoluto acuerdo para facilitar una situación bajo la presidencia del prestigioso hombre público. Se nos dice que el señor Cambó ha invitado al señor Alba a la actuación, asegurándole que contará con la inmensa mayoría de la opinión que deba huir de intentos revolucionarios y gobernar en sentido ampliamente liberal. El señor duque de Maura parece abunda en los mismos propósitos que el insigne político catalán.

Igualmente se dice que el señor marqués de Luca de Tena ha cruzado correspondencia con el señor Alba influyendo grandemente en su ánimo para determinarse y decidirse a ocupar el Poder. La orientación de «A B C» hacia el albismo parece una prueba evidente de la verdad de todo este proceso.

En el Hotel del señor Alba, se hacen preparativos para recibirle, y es muy posible que dentro de breves días los acontecimientos políticos disipen la duda y descubran el camino.

Todos deben propugnar por una situación puramente liberal, pues después de una Dictadura y ante las circunstancias presentes, una solución conservadora representaría una radical provocación a la conciencia pública de la nación. El partido liberal es la zona templada de la política, en la que germina, nace y desarrollan sin embarazos la semilla de la tolerancia y de la libertad. Cualquiera otro aspecto extremista, de derecha o izquierda, entrañaría grave peligro a la tranquilidad del país.

La subida al Poder del partido liberal se hace necesaria e inaplazable. Cada día que transcurre dentro de la interinidad que nos rige aparece más complicado y difícil el problema político. Así se explica que todos los políticos españoles, toda la intelectualidad, todos los valores públicos, a excepción de Bugallá, Cierva y Goicoe-

Sólo la estultez o la ignorancia supina puede negar a Unión Agraria su razón de ser en la política provincial.

Las pésimas cosechas, la ruina de los agricultores por la falta de agua y la emigración intensa, hace que hoy no pueda entretenerse a las gentes con disertaciones filosóficas sobre República o Monarquía. Antes que nada y sobre todas las cosas, hay que retener a las gentes en sus hogares y darles la independencia económica necesaria para que puedan pensar.

chea proclaman y reconocen la urgencia de que el partido liberal empuñe las riendas del mando y de la gobernanación del Estado.

Sería verdadera lástima que don Melquiades Álvarez no se decida a entrar en la concentración liberal, dando ocasión con ello a que persista el actual estado, de integración monárquica; parcelándose cada vez más la opinión pública y el cuerpo electoral, lo que dará lugar a un porvenir enigmático con un horizonte preñado de densos nubarrones.

El señor Berenguer y todos los ministeriales han de ajustar su actitud a la más refinada prudencia por el bien de la Patria y el orden público.

Crónica social

Después de haber pasado una temporada en Valencia, con sus tíos ha regresado a esta capital la bella y distinguida señorita Carmen Nicólaú, hija de nuestro amigo don Juan, farmacéutico y profesor de esta Escuela Normal de Maestros.

—De su viaje de bodas regresó nuestro amigo don Rafael Lloret con su bella esposa.

—Hemos tenido el gusto de saludar después de su viaje a la Corte a nuestro distinguido amigo don Antonio Amérgo, acaudalado comerciante de esta plaza.

A solucionar asuntos relacionados con su profesión marchó a Madrid el culto abogado de esta localidad y distinguido amigo nuestro don Antonio Pérez Torreblanca.

Lleve un feliz viaje.

Con toda felicidad dió a luz a un robusto niño la virtuosa señora doña Paquita Rodríguez, esposa del conocido industrial don Juan García e hija de nuestro muy querido amigo don Francisco Rodríguez, dueño del acreditado establecimiento «Alhambra»

Por tan fausto acontecimiento están siendo objeto la familia de los señores García y Rodríguez de innumerables pruebas de afecto a las que unimos la nuestra.

A causa de ligera indisposición se encuentra alejado de sus ocupaciones el inteligente y celoso funcionario de Obras Públicas, afecto a esta Jefatura, don Miguel García García, muy distinguido amigo nuestro por cuyo restablecimiento hacemos votos.

Con motivo de la organización de la conferencia que el próximo día 9, dará en nuestro coliseo de la Plaza de Chapí el excelentísimo señor Conde de Romanones y del banquete que en el mismo día se celebrará en su honor, hemos tenido el gusto de tener a nuestro lado varios días a nuestro amigo de Castalla don Eliseo Miralles, a cuyo cargo corren actos de tantísima importancia.

Mañana, marchará a sus posesiones de Altea, el honorable y competentísimo ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, don Antonio Muñoz y Ramón, segundo jefe de esta Jefatura de Obras Públicas, distinguido amigo de nuestra mayor consideración y respeto, a quien deseamos un feliz viaje y pronto regreso.

Se encuentra enferma la bella señorita de Montesinos Gomis, hija del médico don Gabriel.

Hacemos votos por su rápido restablecimiento.

Regresó a esta capital el alcalde-presidente don Gonzalo Mengual, quien se hizo cargo de la jurisdicción, cesando en el despacho de la Alcaldía el primer teniente de alcalde señor Llorca.

«El Luchador» de anoche, como otro día «Diario de Alicante», arremeten en forma descortés e inpropia de los respetos que merecen personas cultísimas y dignas como el duque de Canalejas.

La pasión política llevada a los extremos que lo hacen los periódicos republicanos, prueban que no están preparados para desenvolver su vida política en el ambiente de libertad, que es base de la vida de los pueblos modernos.

Nosotros protestamos de tan injustos ataques a personas que no se conoce directamente ni por sus obras

ULTIMA HORA

El Conde de Romanones indispuerto

Se aplaza el acto del domingo

Ya puesto en máquina este número recibimos un telegrama de Madrid comunicándonos que el señor Conde de Romanones, que vino acatarrado del campo el jueves pasado, ha sufrido una acentuación en su indisposición encontrándose con fiebre y ronquera grande que le impiden dejar el lecho y venir el domingo a Alicante.

Por esta razón se aplaza este acto sintiendo mucho este contratiempo. Muy vivamente deseamos la mejoría de tan ilustre político.

Viuda de Abelardo Chápuli Galán

Agente de Aduanas y Consignaciones

Depósito de bocoyes vacros para alquiler

y de CEMENTOS LAFARGE

Cooperativa Vinico Alcoholera Villenense

(Unión de Viticultores de Levante)

Destilación y Rectificación de Alcoholes

Los alcoholes que produce son procedentes de los vinos de sus socios y de residuos de la vinificación, obteniéndose extra-neutros superiores, de 96 y 97 grados, están libres de todas las impurezas y francos al olfato y al paladar, por eso son los mejores y los más solicitados. Esta entidad la integran diez y siete pueblos.

Despacho y Almacenes: Avenida de Vellando, 18 y 20 - VILLENA

Fábrica de Jabones

—DIVERSAS MARCAS—

Perfeto Guardiola
MONÓVAR

Fábrica de Cortinas Orientales

Diversos tipos y modelos

Pascual Barceló
SAX (Alicante)

LUIS SALA SELLER

Fábrica de LONAS

NOVELDA

VALENCINEL

¡No más Cóchilis y Eudemis!
Conservación completa de las uvas de mesa.

Manuel Bonmatí
NOVELDA

Suscribase a

EL AGRARIO

Encargando sus impresos en los talleres donde se edita este periódico, encontrará el máximum de economía unido a una confección esmerada.

Espectáculos

PRINCIPAL

El conocido empresario don Luis Altolaurre ha contratado para actuar en este confortable Coliseo la compañía de comedias que dirige la eminente actriz Carmen Echevarría, que hará su presentación esta noche, y entre la cual cuenta con valiosos elementos.

Le auguramos un éxito en todas sus actuaciones, a juzgar por el precedente de cada uno de los que la constituyen.

MONUMENTAL

También hoy hará su presentación en este teatro la compañía de zarzuela que dirige el maestro Serrano, que dará a conocer su último éxito alcanzado en «La Dolorosa».

Es una garantía de valor absoluto que figuren en esta agrupación artística factores del mérito que tienen Amparo Romo y Ruiz Paris, a quienes acudirá el público a rendirles el tributo de admiración que merecen.

ESPAÑA

Ha batido el «record» del éxito, en todos sentidos, el popular Salón España, que tan frecuentemente tiene que cerrar la taquilla por agotamiento de papel.

Su actual empresario don José Romeu, que no omite gastos ni sacrificios con tal de complacer al público, que tan bien le corresponde, en cuanto pide ha ofrecido en bien pocos días dos platos fuertes con la ópera flamenca que contrató, entre los cuales desfilaron los astros más afamados del «cante jondo», habiéndose dado el caso de quedar a las puertas de la calle, por falta material de espacio, tanta gente como había en el interior.

De las actuaciones de Angel Más, Paquito Hernández y sus huestes, no hay nada nuevo que añadir a lo dicho; se han adueñado de tal manera del público, que las estruendosas ovaciones se suceden, una tras otras, las noches de representación, durante las cuales ofrecen las más chistosas creaciones del arte escénico valenciano.

CENTRAL E IDEAL

Es verdaderamente imponente el aspecto que a diario ofrecen estas dos coquetonas salas, destinadas a la pantalla, por el público escogido y selecto que las invade.

En ellas se proyectan las más renombradas y apetecidas creaciones cinematográficas que sin reparar en la cuantía de su coste adquieren sus empresarios para corresponder de esta forma al favor que el público les dispensa.

Siempre creíamos que con el progreso de las costumbres políticas dejaría de ser nuestra provincia la «gusanera» que dijo Maur.

Los alicantinos amantes de los prestigios de su patria chica, estarán dispuestos a cumplir con su deber en el momento solemne de la prueba. Es necesario demostrar patentemente que somos un pueblo digno y consciente, y borrando diferencias políticas accedentes dar la sensación de que el Alicante de hoy no es el de otros tiempos de ruñor caciquismo, ludibrio y vergüenza de los pueblos civilizados.

Obras de los Agrarios

HUERTA DE ALICANTE

La sequía y el precio del agua

El domingo último por la tarde se celebró junta general extraordinaria con numerosísima concurrencia, en el Sindicato Oficial Agrícola de Muchamiel.

El objeto de la reunión era para tomar acuerdo sobre los siguientes extremos:

La Sociedad del Canal de la Huerta celebra su mercado de venta de agua todos los domingos en el pueblo de San Juan, y en cada uno de ellos establece el precio de la mercancía el cual rige hasta el mercado siguiente, que puede ser modificado según postestad que tiene la entidad.

Como quiera que los labradores están sufriendo las consecuencias de una profunda crisis provocada por la pertinaz sequía que reina en toda la comarca, sus posibilidades económicas son escasas y se encuentran en el duro trance de regar sus tierras sin poder hacer efectivo el valor del agua invertida hasta el mercado siguiente. Durante la semana anterior hicieron todos sus correspondientes riegos, y como el precio último que había regido en el mercado celebrado el domingo 26 de octubre fué de cincuenta pesetas la hora de 150 litros por segundo, todos creyeron que el agua aprovechada y que tenían que abonar en el mercado siguiente, o sea, en el domingo 2 del corriente, sería bajo el mismo cómputo de valoración. Al llegar a San Juan el último domingo se encontraron sorprendidos con la elevación del precio, es decir, que lo que ellos suponían a cincuenta pesetas la hora resultaba ser a 60 pesetas, y unánimemente convinieron en dejar de pagar el agua consumida, no como manifestación de protesta sino por la angustiosa situación que pesa sobre ellos, pues son varios los que llevaban el dinero tasado, y casi todos habiéndolo tomado prestado a cuenta de facturas y contingentes cosechas.

En la sesión celebrada en el Sindicato Agrícola quedó nombrada una comisión integrada por el presidente y secretario de la entidad, don Carlos Soler Poveda y don Carlos Pastor Pérez, respectivamente y por los prestigiosos labradores don Rafael Riera Ferrandiz, don Francisco Brotons Pedraza y don Vicente Guill Santo, con el propósito de entrevistarse con el Ingeniero Director de la referida Sociedad del Canal de la Huerta don Luis Sánchez Guerra. La comisión cumplió su cometido celebrando detenida conferencia con tan prestigiosa personalidad, a la que expusieron sus deseos, formulando peticiones razonadas que garantizaran los derechos de todos y evitaran la repetición de casos como el señalado.

Los labradores desean saber en todo momento el precio del agua que están consumiendo, y para ello pidieron al señor Ingeniero Director que se restablecieran los mercados de los jueves, o por un aviso expuesto en la oficina cobradora o por advertencia de los mismos acequeros, poder llegar a conocimiento seguro, por cualquiera de estos medios, del valor exacto de la cotización del agua. El señor Sánchez Guerra encontró acertadísima estas peticiones por cuanto los labradores tienen derecho a saber el precio a que compran y prometió estudiar el asunto.

En cuanto el agua aprovechada en la semana última, manifestó el referido Ingeniero la imposibilidad de mantener el precio de cincuenta pesetas, y aún con gran sentimiento suyo encareció a la comisión aconsejara a los labradores el pago a 60 pesetas, y que de su parte evitaría se impusiera recargo alguno por haber dejado pasar el mercado reglamentario. Añadió que los precios del agua están con relación en la época, y según ésta sea lluviosa o de sequía, así bajan o suben; y en la temporada actual no tiene más remedio la entidad que sostener los precios que

La Bodega Cooperativa de Monóvar

Convencidos los agrarios de la necesidad de completar la obra de los Sindicatos Agrícolas con entidades Cooperativas que realicen una labor más intensiva y permanente y que eduquen a los labradores permitiendo utilizar todos los progresos técnicos, venimos haciendo propaganda hace años en favor de las Bodegas y Destilerías Cooperativas habiendo conseguido que se creen dos de éstas últimas con carácter comarcal que se hallan instaladas en Pinoso y Villena y tres de las primeras en Monóvar, Castalla y Sax.

Hace dos años que se celebró en Mo-

de 10 a 12.000 kilos por hora. Una bomba de vendimia traslada el caldo con la brisa a los conos de fermentación de 200 hectólitros de cabida cada uno de los cuales hay 28, y después de fermentar se traslada el vino a otros depósitos de cemento de 325 hectólitros, de los cuales existen 32.

La brisa fermentada, se traslada, mediante vagonetas especiales volcables a una jaula de gran diámetro en donde se deja escurrir, y se acaba de prensar en una prensa continua alimentada mecánicamente.

La novedad mayor de esta Bodega



Una de las naves de la Bodega Cooperativa de Monóvar

nóvar el primer acto de propaganda en favor de la Cooperación, seguido de otras conferencias más detalladas sobre las Bodegas Cooperativas, dadas por don Pascual Carrión. El año pasado se constituyó la entidad en dicho pueblo comprando un solar magnífico junto a la carretera Ronda y en el mes de febrero pasado empezaron las obras de este espléndido edificio en el cual se ha elaborado ya este año.

En unos seis meses se ha construido el hermoso local para la Bodega Cooperativa, que tiene 52 metros de largo por 30 de ancho, una planta principal para oficinas y salón de actos de la entidad, un garage para los camiones y maquinaria agrícola de la misma y dos aljibes de más de cincuenta mil cántaros de cabida.

La uva se descarga en una gran vagoneta y después de pesada se deposita en grandes tolvas revestidas de azulejos. Desde ellas una noria mecánica la eleva a la estrujadora centrífuga de eje horizontal que es capaz de pisar

las circunstancias imponen porque otra cosa sería perjudicar y quebrantar los intereses de la Sociedad.

Terminado su mandato la comisión ha dado cuenta de sus gestiones, llevadas a cabo con gran celo y diligencia aunque las realidades para una y otra parte abonan en mantener sus distintos puntos de vista. He aquí una cuestión en que todos tienen razón; el secreto del triunfo consistiría en saber, poder y querer armonizar unos y otros intereses.

Felicitemos al Sindicato Oficial Agrícola de Muchamiel por la actividad y tesón que sabe imprimir en todos los asuntos, cuestiones y problemas que afectan al bienestar de la huerta, a la defensa de sus derechos e intereses, a su engrandecimiento y prosperidad. Esta actuación contrasta con la pasividad de otras entidades, que resultan muy caras, y que solo dan señales de vida removiendo empleados a compás de combinaciones y conveniencias de familia o de política.

es una instalación de refrigeración mediante amoníaco que permite regular la temperatura de fermentación para que no pase de 30 grados con lo cual el trabajo de las levaduras es perfecto y se desdobra todo el azúcar dando el máximo de alcohol y un vino sano y de excelente conservación.

Este año que las temperaturas de fermentación han sido tan elevadas en toda nuestra región llegando a 40.º en muchas bodegas, se ha podido comprobar las ventajas de esta cooperativa y de la dirección técnica, pues mientras la mayor parte de los vinos han quedado duros y con gran acidez volátil, los de esta entidad se quedaron secos en muy pocos días, sanos y con un color excelente.

Se han elaborado este año 11000 hectólitros (110.000 decálitros) y podrá dar cabida en sus locales esta Cooperativa a unos 20.000 hectólitros.

Ningún detalle falta a esta Bodega de los necesarios para elaborar bien; laboratorio, servicio de agua a presión, canales de desagüe, depósitos para mezclas, etc., etc.

Los planos y toda la dirección técnica de la instalación han corrido a cargo del Ingeniero don Pascual Carrión que con el presidente de la entidad don Eduardo Pérez alma de ella, han llevado a feliz término en un plazo brevísimo esta gran empresa.

Los agrarios se sienten orgullosos de estas obras y de estos hombres que muestran la capacidad y entusiasmo de la UNION AGRARIA y prueban que los agricultores han emprendido el verdadero camino de su regeneración.

Leyendo

"El Agrario"

conseguirán los agricultores conocer sus problemas y defender sus intereses

La Cooperativa Vinico-Alcoholera Villenense

La elocuente demostración de la labor útil realizada por la organización agraria en la provincia de Alicante queda evidenciada dando a conocer la constitución y progreso de las entidades agrarias fruto exclusivo de su tenaz perseverancia a pesar de los obstáculos inseparables que a cada paso le crean aquellos que ven que el triunfo de las reivindicaciones del agricultor puede suponer el desplazamiento de su negocio.

La Cooperativa Vinico Alcoholera Villenense se constituyó en el año 1926, la integraban al comienzo 189 socios casi todos de Villena y se aportaron 47.439 pesetas. Este fué el capital inicial, con el cual se compró un edificio, se procedió a las obras adecuadas para la instalación de una fábrica de alcohol de poco grado (llamados holandes) de la brisa, obteniendo dicho año un beneficio líquido de 26.164 pesetas. El segundo año se instaló un aparato rectificador para obtener alcoholes rectificados de 96 a 97 grados absolutos y todo lo concerniente a la obtención de tartrato de cal, obteniéndose un beneficio líquido de 57.021 pesetas con 12 cts., ingresando gran número de socios. El tercer año se obtiene un beneficio líquido de 65.711.99 pesetas y el cuarto año de 28.182.70 pesetas, ascendiendo el total de los beneficios a 224.511,44 pesetas, y los socios a 500.

Todas las liquidaciones han resultado excelentes, menos la última debido a la falta de riqueza alcohólica en la primera materia.

Importa lo gastado en la mencionada entidad sobre 300.000 pesetas, suma que queda representada por títulos de copropietarios de 250 pesetas y cada socio tendrá tantos como aportaciones de brisa haya hecho por ese valor.

Una vez satisfecha dicha cantidad los socios cada año retirarán las pesetas que le correspondan según la cantidad de orujos aportados.

Beneficios de la constitución de esta Cooperativa

1º. Estimular el espíritu de asociación del agricultor.

2º. Que los orujos los vendían los agricultores a los fabricantes de alcohol al precio que querían pagarles de 2,25 pesetas a 3 pesetas los 100 kilogramos en la Cooperativa resultan por término medio a cinco pesetas los 100 kilogramos, lo cual quiere decir que al cabo de diez o doce años el agricultor recogerá la misma cantidad de pesetas que si hubiera vendido el orujo al fabricante y además se encontrará propietario de una fábrica de alcoholes.

3º. Que en virtud a la constitución de esta Cooperativa que la integran socios de 16 pueblos, se han pagado los orujos como jamás se cotizaron; a seis y siete pesetas los 100 kilogramos.

4º. Que en los años que el precio del vino es muy poco remunerador o se eleva de acidez es la tabla de salvación del agricultor la fábrica cooperativa como este año pasado ha ocurrido; pues así como otros años el fabricante pagaba el vino averiado al precio que le parecía o podía según la competencia, este año ha tenido que pagar más caro y aun así, en la Cooperativa resultaba un real y dos reales más por arroba. Esta entidad es, en resumen, el regulador del precio entre el vino y el alcohol.

Para no toser

Pastillas Dr. SOLER

Caja 30 céntimos